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深圳作为改革开放的最前沿，有很多值得我们

学习和借鉴的地方，让我们更加深切地感受到科技

创新的重要性，进一步增强了使命感和责任感，主

要感受有以下三点：

一、持续创新是企业健康发展的驱动力
此次参观的华强公司、研祥公司、华为公司以

及天安云谷产城社区等企业，在发展过程中都曾经

历过“寒冬”，但这些企业在困难面前，积极创新，最

终创造出辉煌的业绩。华为的发展历程启示我们，

只要坚持不懈地走创新发展之路，加大研发投入，

不断推出新产品，企业才能健康持续地发展。

二、科技创新是企业对接资本市场的吸
引力

本次参观的华强公司和研祥公司就是对接资

本市场的成功代表，同时也是科技创新的典范。他

们的研发投入十分惊人，所以才会拥有技术领先的

雄厚实力。也正是因为企业具有技术领先的优势，

企业才有发展潜力，才能受到资本的青睐，吸引资

本的投入。

三、创新平台是企业科技创新的推动力
面对经济下行压力不断加大，经济社会发展形

势愈加复杂的现状，坚持以提质增效、创新驱动作为

发展的根本思路，产业转型升级才能成功。我市地

处浙中，区位优势不明显，高层次人才资源和高技术

资源匮乏，需借梯登高、借船出海。本次考察的天安

云谷提出的人才关爱、拎包入驻等服务企业的八大

体系，值得学习。尽管目前我市已搭建了科技创新

平台、科技企业孵化器等，但还需进一步完善和提升。

下一步，科技部门将着力集聚资源，构建开放

的创新创业平台，引进高水平的创新创业团队和高

层次的科技人才，推进“大众创业，万众创新”。

创建总部中心“众创空间”
建议利用总部中心现有办公大楼和配套服务

设施的有利条件，参考本次考察的深圳天安云谷的

模式，创建“总部中心众创空间”，为入驻企业提供

办公场地和全方位的服务。入驻企业应主要面向

创新研发、工业设计、信息工程、数据库服务等，以

及属于高技术的生产性服务和满足个性化消费需

求的生活服务。围绕我市经济社会发展以及五金

产业转型提升的需要，着力培育新材料、新能源、高

端装备、节能环保、休闲健身等领域的新兴产业。

加快培育高技术服务产业，加快构建产业特色鲜

明、服务资源集聚、创业主体优势互补的众创空间。

打造“永康科创园”
集聚社会优势资源，打造“永康科创园”。建成

五金产品设计中心、五金文化创意中心、创新创业

服务中心、科技企业孵化器、工业传统教育实践基

地、工业影视基地、企业研究院基地等。逐步形成

创意研发、工业设计、科技培训、检测认证、3D打印、

知识产权服务、技术转移对接、成果展示交易、科技

金融服务等科技创新一条龙服务功能，形成具备较

强创新研发能力和较高创新服务水平的创业创新

基地。打造永康版“梦想小镇”“金融小镇”“云栖小

镇”和“设计梦工场”。

引进高层次人才和创新团队
深化科技计划管理改革，积极调整和完善科技

扶持政策，结合本地实际情况，改革目前“项目直

补”为“基金引导”方式，建立以需求为导向、绩效导

向为目标的科技计划管理体制，充分激发企业和科

技人员的创新创业热情。制订出台《关于加快发展

众创空间促进创业创新的实施意见》等政策，吸引

高层次人才和创新团队入驻，促进更多创业者加入

和集聚，推进“大众创业，万众创新”。

深圳作为春天的故事的发源地，截至2015年上

半年，有200家上市公司，这就是为何深圳各项经济

数据走在全国前列的原因。考察期间，深交所兰邦

华博士与国信证券总裁陈鸿桥先生都给我们上了

生动的一课，讲述了企业应怎样搭上金融改革的顺

风车，使大家受益匪浅。

市委、市政府主要领导一直十分重视引导企业

对接多层次资本市场工作，多年来，每年都在市委

全会、人代会上强调上市工作。市委、市政府 2014

年11月出台了《永康市鼓励企业对接多层次资本市

场奖励办法》，在金华地区各县市中第一家明确了

对新三板挂牌的支持。挂牌新三板加上股改奖励，

总额达到 120 万元。加上其他扶持政策，力度不仅

在全省，在全国也属于前列。

要积极应对目前复杂的经济形势，大力推进多

层次资本市场对接显得尤为重要。永康有着周边

县市无可比拟的优势，五金机械制造业是全世界都

需要的必需品。永康有很多企业占据领先行业地

位，甚至是细分行业老大。永康企业家意识到自己

的发展遇到了瓶颈，产业的规模和扩张顶到了“天

花板”。要破僵局，谋发展，打造百年企业，就需要

借助资本市场的力量。

金融办作为对接资本市场的主要部门，下一

步，将重点开展四大行动：

一、氛围大营造
永康电视台、永康日报等新闻媒体有计划、有

步骤、系统全面地开展企业股改宣传工作，营造全

市对接资本市场的浓厚氛围。利用证券公司等中

介机构，宣传、推广、辅导企业对接国内外资本市

场，让更多永康企业家认识资本市场的力量。

二、企业大走访
虽然上半年市金融办已经走访了不下百家企

业，但是与永康企业数量来比，还远远不够。很多

企业还没有深刻认识到资本市场带来的好处，仅仅

停留在一知半解的程度。因此，金融办将联合券商

拟定企业大走访方案，对纳税 200 强及意向对接资

本市场的企业走访全覆盖，实时掌握企业第一手信

息。

三、难题大会诊
以证券公司、会计师事务所、律师事务所专家

组成导师服务团，及时对有意向对接资本市场的企

业进行点对点的辅导，开展难题大会诊。分析走访

企业遇到的障碍、难点，帮助企业与导师服务团对

接。运用“一企一策”解决企业难题，推进产业结构

的优化，实现资源的整合，为企业对接资本市场破

解难题扫清障碍。

四、资本大对接
选定重点培育对象，对照上市条件，每个行业选

定1至2家企业作为重点培育对象，不断扩充更新上

市、挂牌企业后备资源库。对实力强，决心定的企业

建议上主板、中小板、创业板；对潜力大，培育几年能

上市的企业引导至新三板；对发展前景好，规模暂时

不大的企业推荐至区域外市场。为不同规模、不同

类型、不同成长阶段的企业提供差异化对接多层次

资本市场服务。鼓励企业参与国内外兼并重组，鼓

励有实力的企业发行企业债、私募债、短期融资券、定

向融资工具等债券产品。积极推进小微企业众筹和

私募模式，拓宽其融资渠道。

最后，引用狄更斯的一句话：“这是最好的时

代，也是最坏的时代”。危机和机遇共存，我们将增

强信心，树立长远观念，搭上资本市场的顺风车，为

永康经济“二次出发”插上腾飞的翅膀。

抢抓机遇，积极对接
多层次资本市场

■市金融办主任 徐宁

聚资源建平台，推进
大众创业万众创新

■市科技局局长 李兴周

坚守初心
砥砺前行

上周随我市党政企代表团赴深圳考察，回来之

后深感获益良多。同时，也感受到了市委、市政府

每年坚持组织纳税 50 强企业外出考察的良苦用

心，确实是开阔了视野，开拓了思路。结合我们群

升的实际，我和大家分享几点体会：

体会一：企业转型升级必须善于借力多
层次资本市场

由于群升集团业务多元化的关系，我们很早就

开始主动去了解企业上市和资本市场借壳的相关

情况，但当时因为限制房产业务上市等诸多原因，

没有深入推进相关工作。去年群升集团借助证券

会计师事务所对企业主体和外围公司进行了审计

规范，有两个子公司完成了股改，准备在明年正式

启动上市工作；也由于审计规范，2014 年度我们在

银行间市场公开注册 20 亿短融和私募债额度，并

以较低成本发行 10 亿短融，增强了企业发展的底

气和后劲，初步享受了公开资本市场的好处。这次

在深交所，我们又有了意外的收获。特别是了解到

有发行短融中票资格的企业也可以发行交易所公

司债，而且成本只需 4.5%/年，那假如 10 个亿 6.5%

年成本的短融变成公司债，一年就可节约 2000 万，

这让我们都很激动。大家都感觉确实该下定决心，

马上行动，坚定地朝着上市目标前进。

体会二：坚守初心,克服诱惑,确立企业
长期发展战略

俗话说得好，“尺有所长，寸有所短”。这次来深

圳看的几家企业，像华为的通信，华强的文化产业都

是主业明晰，深耕产业链的典型，没有杂七杂八都做

的企业。在经济“寒冬”中，他们企业发展的勃勃生

机，让我们启发很大。我们再也不能什么赚钱做什

么，而是应坐下来好好想想企业的核心竞争力是什

么，有没有盲目投资，有没有办法处理掉非核心资产

以回收资金。每个企业实际情况各有差异，作为群

升来说，我感觉虽在多元化方面已形成相互支撑的

良性局面，但也存在涉足产业过多的问题，所以我们

应克服诱惑，坚守实业，坚守初心，加大房产反哺实

业的力度，进一步做大做强门业主业和房配建材产

业链，确立主业的市场绝对优势地位，在此基础上科

学确立企业长期发展战略，并严格执行。

体会三：企业转型升级，还需苦练企业运
营基本功和产品创新基本功

在考察中，我一个比较深的体会，就是我们企

业在一些内部运营管理能力和产品创新能力方面

是一个明显的短板。像华为和华强，还有研祥公

司，这些大公司管理着遍布全国乃至全球的生产基

地和销售公司，如果没有过硬的管理基本功和对应

的软硬件配套，那将会是一场多大的管理灾难啊。

深圳企业在产品方面的创新和研发投入更让我大

开眼界。在深圳那几天，我一直都在思考，做企业

应该要先做强再做大，不追求面子工程，回去后要

耐得住寂寞，沉得下心来，上下一起努力，苦练企业

运营基本功和产品创新基本功，为企业的未来发展

打好最坚实的基础。我想，这次考察让我们学习到

众多深圳企业创新发展的经验，明确了企业下一步

转型升级的目标方向，也坚定了扎根主业发展的信

心，确实收获良多。相信我们永康的企业一定能够

克服转型升级的考验，砥砺前行，迎来经济发展新

的春天！

■群升集团总经理 徐珠锋

本月8日至11日，我市党政企代表团一行前往深圳，以对接资本市场为主题，开启了一场特殊的“寻策之旅”“学习之旅”“增程之旅”和

“希望之旅”。对于此次考察，代表团成员无不表示开了眼界、增添了信心。活动结束后，一些涉及部门负责人和企业家还主动撰写体会文

章，讲述自己的所思所悟，并提出下一步发展规划。本报对这些文章予以全文刊登，希望能为我市经济实现稳增长鼓劲加油，营造出坚持坚

守、创业创新的良好氛围。

畅谈深圳之旅启示 共谋经济发展良策
编者按

我市赴深圳党政企代表团部分成员谈考察体会


